

PRECIOS DE SUSCRICION Pesetas.
En la isla, un mes, adelantado 1'50
En el resto de España, trimes-
tre, id. 5'00
Ultramar y Extranjero, lo que
corresponda por aumento de fran-
queo.
NUMEROS SUELTOS 10 CÉNTIMOS.

El Liberal

PRECIO DE LOS ANUNCIOS Pesetas
En la primera plana y ga-
cetas, línea. 0'20
En cuarta plana, id. 0'12
Comunicados, id. 0'26
Rebaja proporcionada al número
de inserciones.
LOS SUSCRITORES A MITAD DE PRECIO

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

Imprenta, Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 25.—Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO 4.º

Mahon, miércoles, 11 de Junio de 1884.

N.º 886.

SECCION DE NOTICIAS

De *La Vanguardia*:

Barcelona 5

Un hecho solo digno de países salvajes ha ocurrido á las diez de la mañana en esta ciudad llenando de consternacion al vecindario donde el suceso ha tenido lugar.

De los informes adquiridos resulta que junto á la puerta de un almacen, en el núm. 12 de la Rambla de Santa Mónica, una mano alevé debió haber depositado, envuelta en papel, una cantidad de dinamita, que llamó, sin duda la atencion de dos jóvenes, uno de los cuales viendo que salía humo del envoltorio entróse en el almacen para avisar lo que ocurría.

El otro, más curioso quizás, se bajó para tratar de recoger el bulto, y en aquel preciso momento explotó la cantidad de dinamita destrozándole por completo.

La conmocion fué grande. Cuantos se encontraban en la referida Rambla, ya paseando, ya subidos á los tranvías, echaron á correr abandonándolos sin darse cuenta de la catástrofe.

Los cristales del cuarto principal de la casa quedaron rotos, lo propio que los de las casas de la acera de enfrente.

A las once menos cuarto ha acudido el Juzgado de guardia, que se ha hecho cargo de los restos del infeliz joven exparcidos por el suelo y hechos una masa informe.

Esta mañana ha sido nefasta.

Explosion en la Rambla de Santa Mónica y violentísimo incendio en una tintorería propiedad de D. Narciso Rosés.

A las nueve de la mañana algunas mujeres se apercibieron de que de la tintorería citada, sita entre las calles de San Gerónimo y del hospital, salía humo en gran cantidad.

Enseguida dieron la voz de alarma, produciéndose gran confusion, pues en un momento el fuego tomó colosales proporciones.

Los municipales tocaron el pito; acudieron los bomberos; situóse la bomba de vapor en la calle del Hospital y otras de mano en la calle de San Gerónimo, trabajándose con la actividad que tiene demostrado el cuerpo de bomberos de esta capital.

El fuego campaba, no obstante, por sus respetos en el interior de las cuadras, reduciendo á ceniza cuanto hallaba á su paso; algunos techos se han derrumbado.

A la hora en que escribimos estas líneas continúa el fuego, aun cuando se ha logrado aislarle por completo. Creemos que acabará destruyendo por completo la tintorería.

Por fortuna no hay desgracias personales que lamentar; no obstante, hay que deplorar muchos sustos, habiéndose tenido que recurrir á los antiespasmódicos.

A las once hemos visto una señora que exhalaba horribles gritos de dolor. En aquel momento acababa de morir su esposo, víctima de una enfermedad. El hecho ocurría á cuatro pasos de distancia de la tintorería, viniendo á aumentar la tristeza de tan lúgubre cuadro.

Las desgracias ocurridas esta mañana han consternado profundamen-

te al vecindario de esta capital, que se le vé circular por nuestras calles, especialmente por la Rambla, como en los días de los grandes acontecimientos.

Idem 6

Objeto de todas las conversaciones fué el vandálico atentado cometido en la mañana de ayer en la entrada del almacen del Sr. Mas, Rambla de Santa Mónica, 12.

Numerosa muchedumbre durante todo el día estuvo agolpada á las puertas de la casa, llenando el arroyo y comentando á su manera el desgraciado suceso.

Por la tarde se fijó en la esquina del Pasaje de Colon á la Rambla un edicto del Juzgado instructor de la sumaria, que lo es el de San Beltran, para conseguir la indentificación del cadáver resultante de la explosion.

Sus mutilados restos, expuestos en el Hospital general, fueron visitados por una muchedumbre que pareció desconocer á la víctima.

El Juzgado continuó durante la tarde tomando declaraciones en el mismo lugar de la catástrofe. Varios de los dependientes del almacen resultaron con heridas más ó menos leves según la proximidad del lugar del suceso.

La explosion fué terrible, según oímos referir. Ignórase quien pudiese ser el causante, pues no deja de causar extrañeza que el mismo hubiese podido llevar á aquel punto la materia explosiva fuera el que diese aviso de que se hallaba allí envuelta en un pañuelo.

Entre la indicada materia habia varios pedazos de hierro que quedaron clavados en distintos objetos del local, tales como la mesa-despacho del Sr. Mas, quien en el momento de la explosion se hallaba sentado en su sillón conferenciando con su corredor que estaba sentado en un sofá inmediato.

Cuantas personas tuvieron noticia del suceso lo condenaron con todas sus fuerzas, pues desdice de una capital de la cultura de la nuestra.

Ampliando las noticias que dimos á nuestros lectores en la edición de ayer tarde respecto al violento incendio de la tintorería que don Narciso Rosés tiene establecida en la casa número uno de la calle de San Gerónimo, debemos añadir que á la hora en que tuvo lugar el lamentable suceso se hallaban fuera del establecimiento los 27 operarios ocupados en el mismo, los cuales, al observar la inmensa humareda, acudieron con prontitud á prestar sus servicios, pero inútilmente, pues á los pocos minutos ardía el edificio en su totalidad, siendo vanos todos los esfuerzos.

Las primeras bombas que se presentaron fueron las de los señores Juncadella, Batlló y «España Industrial», con buen número de trabajadores que con ahinco procuraron extinguir el fuego, con ayuda de algunos vecinos, hasta la llegada de las bombas de mano del cuartelillo de San Pablo, central y la de vapor, que funcionó desde la calle del Hospital, esquina á la de Cadena, alimentada por el repartidor de agua de la calle de la Riera Baja, dirigiéndose la

manguera por la parte posterior del piso primero de la casa número 119 de la calle del Hospital á una de las cuadras, foco del incendio, que logró ser dominado en principio, pero no por completo, pues á las cuatro de la tarde se trabajaba con ardor para la extincion del voraz elemento.

Los perjuicios son considerables, pues el edificio ha quedado totalmente destruido y los géneros y artefactos inutilizados.

Durante la ocurrencia, cayóse al patio de la casa número 10 de la calle de la Aurora, desde el terrado de la misma, quedando instantáneamente cadáver, un joven de 35 años José Jové, de oficio zapatero, que vivía en la calle de San Pablo.

Por disposicion del Juzgado fué el cadáver conducido al Hospital de Santa Cruz en una camilla que acudió al lugar del incendio desde los primeros instantes.

Un colega da los siguientes detalles de la explosion ocurrida ayer:

Volvían de la estacion de Villanueva, donde fueron para llevar algun bulto, dos muchachos de quince años, cuando al llegar frente del almacen del señor Mas uno de ellos dijo al otro:—Mira qué cosa arroja humo en el portal de aquella casa.—Aguárdame aquí fuera,—contestó el otro,—que iré á avisar al dueño. En el momento que abría la puerta explotó el bulto, cosido en un pañuelo, y que resultó ser una granada de algunas proporciones, como lo indican los pedazos y la espoleta que fueron hallados en aquel establecimiento y que están á disposicion del Juzgado.

El muchacho, llamado Miguel Forcadell, fué materialmente triturado y arrojado contra el techo, yendo á parar algunos trozos á larga distancia, pues se hallaron restos humanos en la acera opuesta. Parece tiene un hermano hojalatero en el torrente de la Olla, de Gracia, y otro ciego en Hostafranchs, sin que ayer á última hora se supiera aún dónde habitaba ni de dónde era hijo, pues no se habia presentado nadie de la familia. Solo por referencia de su compañero habia podido averiguarse el nombre y demás circunstancias que hemos manifestado.

De *El Mercantil Valenciano*:

Lo de Barcelona y «La Epoca»

Apenas tuvimos conocimiento por el telégrafo de la desgracia ocurrida en la Rambla de Santa Mónica de Barcelona, dijimos para nuestro capote: «no dejarán «La Epoca» y los conservadores de imputar á los revolucionarios ese crimen.» Y en efecto, no nos equivocamos.

Pero antes de dar cuenta de la nueva plancha de «La Epoca», consignemos la opinion unánime de los periódicos barceloneses sobre el origen de ese crimen.

Dice el «Diario de Barcelona» periódico ultraconservador:

«Asunto privilegiado de todas las conversaciones fué ayer tarde la explosion de dinamita ocurrida en la Rambla de Santa Mónica. La opinion general, ateniéndose á las noticias que circulaban, atribuyó aquel hecho criminal á una venganza. Decíase que uno de los dueños del almacen en donde estalló la granada habia sido hace poco tiempo objeto de una

tentativa de asesinato, cerca de una de las fábricas que poseen.»

De «La Vanguardia»:

«El indicado almacen pertenece al Sr. Mas, que lo tiene como depósito de los productos de su fábrica de Mataró, y se teme que el desgraciado suceso tenga por origen una infame y ruin venganza respecto de dicho señor, quien como recordarán nuestros lectores fué hace poco tiempo en dicha ciudad víctima de un atentado del que resultó herido; y á la hora en que el suceso ha ocurrido acostumbra todos los días hallarse dicho señor en su despacho.»

De «El Diluvio»:

«Nosotros creemos reconocer en estas circunstancias, todas ellas fundadas en hechos indubitados, el móvil que se propusieron los criminales. Es de notar que hace algunos meses uno de los hermanos Mas fué víctima de un atentado de cuyas resultados recibió una cuchillada que puso su vida en peligro. ¿Tienen ambos hechos alguna conexión? No lo sabemos; pero en estos casos los sucesos hacen recordar los unos á los otros, y los tribunales ya se encargarán de averiguar lo que positivamente pueda haber en ello que lo relacione ó enlace.»

Como ven nuestros lectores, la prensa de Barcelona, sin distincion de colores, considera el crimen como una venganza personal. Pues bien, «La Epoca», en un horripilante artículo titulado «La dinamita», dice entre otras cosas lo siguiente:

«La catástrofe de Barcelona, á juzgar por las noticias que se van recibiendo, es debida á los que no retrocedieron ante el horror del siniestro del puente de Alcudia. Las gentes, pues, se hallan sumamente alarmadas, y donde quiera se escucha el clamoreo de los que piden á todo trance medidas extraordinarias con que poner á salvo de los anarquistas las vidas y la hacienda de las personas honradas.

En este sentido se expresa tambien la prensa en general, y no falta periódico que desde luego y con varonil entereza, abogue por la represion inmediata é inexorable; dirigiéndose de antemano á los diarios radicales. de quienes aguarda, no sin fundamento, que vendrán paliando las consecuencias del crimen de Barcelona.

Otro diario dice, que según un telegrama de New-York, O'Donovan Rossa ha declarado que esperaba que en breve ocurrieran nuevas explosiones. «Si es necesario, ha dicho, reduciremos á cenizas la ciudad de Londres.» Menester es, que aquí y en todas partes, se conteste con grandes escarmientos á tamañas amenazas.»

¡O'Donovan Rossa! ¡Londres reducido á cenizas! ¡Medidas extraordinarias! ¡Represion de los diarios radicales! ¡El puente de Alcudia! Todo por un hecho que la prensa unánime de Barcelona califica de venganza personal. ¿Se habrán vuelto locos los conservadores?

Y á propósito del puente de Alcudia: ¿ya se ha averiguado quién ó quiénes sean los autores del crimen? ¡Pobre «Epoca»!

De El Porvenir:

La cuestion de subsistencias

Es este el país de las cuestiones: a una por día, cuando ménos.

Cuestion obrera, cuestion electoral, cuestion revolucionaria, cuestion de Cuba, de Filipinas y cuestion de subsistencias, que es la más premiosa, como que ni tiempo dá para meditar el remedio en ciertos casos.

La carestía de la patata ha producido aquí gran agitacion. Hasta los periódicos ministeriales han parado mientes en ello, cosa no frecuente por aquello de que *el harto no se acuerda del hambriento*.

Pues de provincias no son más satisfactorios los datos que se nos comunican. Comarcas, en otro tiempo ricas y florecientes, se ven hoy sumidas en una espantosa miseria, sin que nadie acierte á explicarse las causas de esa paralización universal del trabajo, de la industria y del comercio. Todos se quejan amargamente, esto es lo que se vé. De Langreo (Asturias), region minera, que alimentaba algunos miles de operarios en tiempos de recuerdo ingrato para los que nos pintan la situacion restaurada como aquella edad de oro soñada por los poetas, esa region llena de riqueza en sus entrañas, no puede, á pesar de sus tesoros, mantener á sus hijos, viéndose obligados á emigrar en busca de trabajo.

Aquellos veneros inagotables que, puestos en explotacion, harian de ese país una verdadera California, parecen hoy á encantamientos, que se ven, pero que no se pueden tocar, haciéndose por esto mismo más dolorosa y afictiva su situacion.

De las provincias de Levante no necesitamos decir en qué estado se encontrarán, despues de las devastadoras inundaciones y tempestades que han convertido en yermos aquellos fértiles campos.

La cuestion de subsistencias empieza ahora.

Veremos que hace ese Gobierno que tanto alardea de previsor y paternal.

Correo de Cuba

En los periódicos de aquella Isla, recibidos por la via de los Estados Unidos, que alcanzan hasta el 15 del mes que acaba de finalizar, hallamos las siguientes noticias:

»El Excmo señor gobernador general se ha trasladado hoy á la quinta de los Molinos, donde residirá durante la temporada de verano.

—Leemos en «La Opinion» de Cienfuegos:

«La partida de Varona, despues de su dispersion en Guanayara, regresó á esta jurisdiccion con sólo cinco hombres de los ocho de que se componía.

Como es sabido sufrió despues una segunda dispersion en Cumana-yagua, que trajo como consecuencia la captura de Varona en las guardayarras de un ingenio, y la de dos individuos más en una fonda de esta ciudad.

Quedan, pues, en el campo dos individuos de la partida, los cuales se presentaron el sábado último en el ingenio «Caledonia». Conducidos á esta ciudad, fueron trasladados á Santa Clara al día siguiente, por órden del gobernador civil de la provincia. Ambos se nos dice que son muy jóvenes y pertenecen á la expedicion que desembarcó con Agüero.

Con esa presentacion queda por completo destruida la partida que merodeaba á las órdenes de Varona.»

—Dice un periódico de Matanzas:

«El viernes último llegó á Union de Reyes el conocido capitalista cubano D. Miguel Aldama, con objeto de

residir allí algunos días recorriendo los valiosos ingenios que en aquellas cercanías posee.

El primer ingenio que visitó fué el titulado «Santa Rosa», magnífico por su extension y fábricas, y sobre todo, por el suntuoso palacio que tiene como casa de vivienda.

—El teniente de la guardia civil, jefe de la columna volante de Matanzas, desde Calimete, participa la captura del moreno Faustino Bello, que marchó con la partida de Agüero despues de la quema por éste del pueblo del Manguito deteniendo despues á tres pardos desconocidos en aquella demarcacion é indocumentados dos de ellos, por hallarse sobre la línea férrea, dispuestos al parecer á interrumpir la conduccion de Bello á su destino.

—De «El Crisol», de Cienfuegos, tomamos lo que sigue:

«Dos guardias, de aquella ciudad aprehendieron en la tarde del sábado, un hombre que aunque traia documentos, parece que le fué sospechoso.

Se dice que ese individuo perteneció á la partida ó fué práctico del bandido Agüero.

La captura, pues parece ser importante.

Poco á poco van cayendo los que en mala hora creyeron poder realizar sus inicuos planes en este pacífico país.

—El subintendente de la provincia de Matanzas, Sr. Perinat se trasladó el sábado á la ciudad de Cárdenas, con el objeto de inspeccionar las oficinas de Hacienda que allí existen.

—En la pasada semana, rara fué la localidad á quien no benefició un buen aguacero, siendo en muchas tal la abundancia de lluvia que ha permitido acometer siembras de viandas y caña.

Extranjero

ESTADOS-UNIDOS

Preliminares

para la eleccion presidencial

Ayer (3) se habrán reunido en convencion en Chicago las diferentes fracciones del partido republicano en los Estados- Unidos, para designar su candidato á la eleccion presidencial que se verificará en el mes de Noviembre próximo; dentro de algunas semanas el partido democrático celebrará una reunion semejante en la misma ciudad.

Seria imprudente hacer predicciones. Dado un país donde á última hora suele surgir un nombre desconocido, sobre el cual puede llegarse á un acuerdo, hay que limitarse á consignar las diferentes candidaturas.

Entre los hombres notables del partido republicano que tomarán parte en esta justa preliminar para la eleccion de presidente figurá, en primer término, el presidente actual M. Arthur. Elevado á la primera magistratura, despues del asesinato de Garfield, en virtud de un artículo de la Constitución, M. Arthur, tiene el legítimo deseo de ejercer durante cuatro años más el poder; pero debiéndolo al sufragio de sus conciudadanos.

Aunque su administracion no haya suscitado hasta ahora graves críticas, los electores de Nueva-York, cuya decision ejerce una influencia preponderante en la eleccion definitiva, no parecen dispuestos á votar en su favor.

Es verdad que no se hace responsable al general Arthur de la corrupcion que los políticos han puesto á la órden del día; pero la fraccion de los independentes, que tiene la pretension de inscribir en su bandera la divisa «Probidad, Integridad y Reforma administrativa», parece dis-

puesta á confiar á una nueva personalidad la ejecucion de ese programa. Su candidato será M. Georges T. Edmonds, senador de Vermont. A estas horas es el hombre que reúne más probabilidades, pues son varios y de los más importantes los Estados que han manifestado la intencion de votar por él.

El tercer candidato es M. Blaine, antiguo senador del Estado del Maine y secretario de Estado en Negocios extranjeros bajo la presidencia de Garfield. Por su pasado, pertenece á esa clase de políticos, contra la cual se pronuncia actualmente con cierta severidad la opinion pública en América.

Hace algunas semanas se hablaba tambien del general Grant: pero los recientes desastres financieros que nuestros lectores conocen, han borrado del cartel esta candidatura.

Iguálmte se citan los nombres de John Logan, Benjamin Butler y John Sherman.

Para la vicepresidencia está casi unánime el partido republicano en votar á Roberto Lincoln, secretario de Estado en Guerra. Es un hombre joven todavía, que lleva dignamente el apellido ilustre de su padre.

Los demócratas no han podido entenderse aún sobre designacion de un candidato. M. Tilden tendria sus votos casi unánimes si su avanzada edad y mal estado de salud no fueran para ello un obstáculo. Pero, en fin, cuando los republicanos presenten su candidato, tendrán que decidirse por alguien. Cítanse los nombres de Bayard, Carlisle, MacDonald y Abraham Hewitt. Para la vicepresidencia M. Hendricks es el que reúne más simpatías entre los demócratas.

Tales son los términos de la cuestion, salvo lo imprevisto. Pronto sabremos lo que resulta de la reunion de Chicago, aunque con la concision telegráfica.

AUSTRIA-HUNGRÍA

Actitud favorable á Francia

El corresponsal del «Temps», en Viena, telegrafía con fecha 1.º de Junio lo siguiente:

«Una conversacion que he tenido ayer con un ministro austriaco, me ha dado la conviccion de que el Gabinete de Viena tiene gran confianza en el resultado de las negociaciones entabladas entre Francia é Inglaterra, respecto á la conferencia. Opinan aquí que Francia ha sabido tomar un papel muy envidiable: se ha colocado en el terreno internacional y puede estar seguro del apoyo moral de Europa. Si no tiene, propiamente hablando, un mandato europeo, tiene, sin embargo, el consentimiento tácito de todas las potencias puesto que su diplomacia trabaja por el interés comun. Esta prudente actitud de Francia, me ha dicho el ministro austriaco, ha desarmado á Italia y si ésta última trató en los primeros momentos de representar un papel más activo de lo conveniente, hoy une su causa á la de Europa: ya no se trata de confiarle la defensa de intereses de ninguna clase, y Austria, lo mismo que Alemania los defenderán por sí mismas. La caja de la Deuda, que era ya una institucion internacional, será probablemente trasformada en una especie de tribunal de cuentas.»

Un decreto imperial ha disuelto las Dietas provinciales de los países austriacos y ordena nuevas elecciones que se verificarán á fines de Junio ó principios de Julio.

FRANCIA

Han sido trasladados á Estocolmo, y depositados en la iglesia de los caballeros en donde descansan, junto con los de sus antepasados, los restos mortales del último Rey legítimo

de Suecia, Gustavo IV, desposeido del trono en 1809, los de su hijo el príncipe Wasa y los de su nieto, que se hallaban en Oldemburgo en el panteon de los grandes duques de Baden.

La ceremonia de inhumacion fué muy sencilla. El buque que conducía los restos de los augustos personajes llegó el 28 de mayo por la mañana. Los tres féretros que los contenian fueron llevados en brazos hasta la iglesia, en donde los aguardaban el príncipe Real, algunos altos dignatarios y el pastor-primado de Estocolmo, que recitó una breve oracion.

La ilustre dinastía de Wasa, que contaba entre sus Reyes á Carlos XII y á Guastavo Adolfo, está estinguida, y el Rey actual, nieto de Bernardotte, ha tenido la generosa idea de permitir que los últimos individuos de esa dinastía, muertos en el destierro fuesen trasladados á su patria.

El ex-Virey Ismail Bajá, que se halla en la actualidad en París, fué objeto el día primero de este mes de una violenta agresion.

Encontrábase con una persona de su séquito en el jardin del Palais-Royal, cuando se vió acometido de improviso por un hombre, el cual despues de descargarle algunos puñetazos huyó, sin que se lograra prenderle.

Hay motivos para creer, dice «Le Figaro», que el agresor es un italiano que en otro tiempo estuvo al servicio del ex-Virey.

Se ha inaugurado con gran brillo la Esposicion internacional de Turín. El Rey y la Reina fueron recibidos á la entrada principal de la Esposicion por los demás individuos de la familia Real y visitaron en seguida la Esposicion, en la cual están representadas Francia, Austria, Bélgica, Alemania é Italia que han espuesto todos los sistemas de alumbrado eléctrico conocidos hasta aquí. Entre las personas notables que asistieron al acto de inauguracion figuraban el historiador César Cantú y el ilustre Padre Denza, célebre físico. Todos los jardines de la Esposicion estaban iluminados con luces eléctricas.

Se practicaron curiosos ensayos con el faro eléctrico de marina, cuyos rayos se dirigieron al punto en que está situada la iglesia de Superga la cual quedó iluminada como por la luz del mediodía, á pesar de la gran distancia á que se hallaba colocado el faro.

Según telegrama de Akiab, en Birmania, un huracán ha destruido dos mil casas de ese distrito y ha causado daño en seis mil y la muerte á 25 personas.

MAHON

A fin de dar mayor animacion á la retreta que segun dijimos tocará mañana la banda de música y cornetas de Mindanao, parece que algunos vecinos de la calle de Hannover y plaza de la Constitucion tratan de encender fogatas á su paso por las mencionadas calles.

Esta tarde á las cuatro y media se ha reunido la junta local de instruccion pública con objeto de ocuparse de los presupuestos de las escuelas.

Hoy ha vuelto á soplar con verdadera furia el viento Norte, perjudicando estraordinariamente los

sembrados, principalmente las plantaciones de cáñamo, cuya cosecha puede darse por enteramente perdida.

Tomamos de «El Demócrata» de Palma:

«Se habla de cierto convite dado á unos ibicencos, en el que se pronunciaron brindis á favor de la futura eleccion del *anfitrión* para el cargo de Diputado provincial.

Así, así se trabaja, pues no hay nada más seguro que un estómago agradecido. A falta de principios políticos hay que acudir á los *principios* culinarios que para cierta gente son sus únicos ideales.

Con el dinero cobrado por adelantado de los contribuyentes es fácil convidarlos un día á comer, cuando tantos se ha comido de su bolsillo.»

«Se asegura que D. Miguel Socías y Caymari aspira de nuevo á ser Diputado provincial cunero por Ibiza.»

«Con referencia á desavenencias sobrevenidas en el claustro de catedráticos del Instituto, de que la prensa se ha ocupado, se nos ha dicho que procedió de desacuerdo entre los examinadores alguno de los cuales, que se distingue por su exajerado catolicismo se gozaba en apurar á los alumnos hasta un punto que pareció inconveniente é injusto á un digno catedrático sacerdote que salía en defensa de los examinados que con dolor veía suspender á pesar de su capacidad y aprovechamiento.

Celebramos la actitud del sacerdote que con tanta valentía se puso al lado de los jóvenes alumnos oprimidos por una mano despiadada.»

«El Juez instructor del distrito de Inca ha declarado procesado al Alcalde de la Puebla como presunto reo de detencion ilegal.»

«Tambien ha sido declarado procesado el concejal D Pascual Ribot por delito de desacato á la Autoridad.»

«Ha fallecido monseñor de Delaplace obispo católico de Pekin. El Gobierno del Celeste Imperio queriendo dar una prueba de consideracion y respeto á las virtudes del finado ha dispuesto que asistan á los funerales cuatro altos dignatarios del imperio.

La tolerancia y el respeto á las religiones lo han reconocido como una necesidad social todos los pueblos y todas las civilizaciones menos los carlistas españoles ultramontanos y jesuitas.»

«Segun se nos dice, ha sido nombrado Secretario de Instrucción Pública de esta provincia D. Tomas Aguiló, persona dedicada al estudio y á la enseñanza hace muchísimos años, á pesar de cuyos méritos en

la propuesta se le colocó en el último lugar de la lista.

Desearíamos resultara cierta la noticia.»

Dice «La Autonomía»:
«El periódico de Alicante «La Reforma Liberal» ha sido denunciado.

Pero es una denuncia que tiene muchísima gracia.

El encargado de hacerla, por orden del fiscal de aquella audiencia, es el fiscal municipal.

Y el fiscal municipal es... ¡el director del periódico denunciado!

De modo que este buen señor se ve obligado á denunciarse á sí mismo.»

Segun datos que tenemos por exactos, en lo que va de año se han estraído de la isla 20.000 quintales de queso.

La Gaceta publica la instrucción y tarifas para la imposición y cobranza de las cédulas personales, la que no trascibimos por ser exactamente igual á la vigente que en su día insertamos en EL LIBERAL.

Segun nos comunica el Banco de Mahon, las acciones del Banco Hispano Colonial, se cotizaban á las dos de esta tarde en la Bolsa de Barcelona á 51'50.

En el vapor correo «Nuevo-Mahonés» han sido embarcadas esta tarde para Palma 19 cabezas de ganado vacuno, 244 de lanar y 68 de cerda.

El Excmo. Sr. Gobernador Militar de esta isla, con la galantería que le distingue, nos ha facilitado las siguientes disposiciones contenidas en la orden de la plaza de este día:

Con motivo de ser mañana la festividad del Santísimo Corpus Cristi las tropas de esta guarnicion vestirán en traje de gala, se izará el pabellon Nacional en todos los edificios Militares, y por la batería de salvas de la Fortaleza de Isabel 2.^a se ejecutarán las de ordenanza.

Una compañía del 8.^o batallón de Artillería á pié dará la escolta á la procesion y el resto del espresado batallón residente en esta Plaza, la compañía de Ingenieros, y las fuerzas del regimiento infantería de Mindanao cubrirán la carrera.

Conforme vaya pasando la procesion las fuerzas que cubran la carrera irán replagándose en columna, ó como permita el terreno, á retaguardia de ella para seguirla hasta su entrada en la Iglesia.

El mando de todas las fuerzas lo tendrá el Sr. Coronel del Regimiento Infantería de Mindanao D. Carlos Campana.

Los Sres. Jefes y Oficiales de los Cuerpos é Institutos francos de servicio asistirán al espresado solemne acto.

Movimiento de poblacion ocurrido desde el día 2 al 8 de Junio.

Nacimientos.	6
Defunciones.	5
Diferencia en más.	1

BOLSA DE MADRID

10 de Junio.

4 por 100 Interior perpétuo . . . 61'750
4 por 100 amortizable 74'250
Billetes hipotecarios de Cuba . . . 91'100

BOLSA DE BARCELONA

10 de Junio.

4 por 100 Interior. 61'450
4 por 100 exterior. 61'500
4 por 100 amortizable 74'350
Billetes hipotecarios de Cuba . . . 91'000
Banco Hispano Colonial 52'120
Crédito Mercantil. 50'120
Banco de Cataluña. 20'250
Acciones ferrocarril Francia. . . . 62'120
Id. Norte 118'620
Id. Orense 26'750
Obligaciones Francia 61'870
Id. Orense 47'620

CARTAS DEL INTERIOR

Ferrerías 11 de Junio de 1884.

Sr. Director de EL LIBERAL.
Mahon.

Muy señor mio de toda mi atención: Sin novedades del día, qué noticia podré comunicar á V., habiendo distraído los ocios de las asiduas tareas en grata excursion al «Barranco de Algendar», uno de los sitios más pintorescos de Menorca por sus sinuosidades, quebraduras y rústica belleza, que atrae la atención y concurrencia de tantos insulares y curiosos forasteros que visitan nuestra isla?

A propósito, pues, de la ida á este lugar ameno, en que el sol no osa á penetrar por entre el verde follaje de una compacta arboleda de naranjos, olivos y encinas, convidando al verdadero veraneo, debo significarle á V., Sr. Director, deponiendo ya el vuelo de la fantasía que me inspiró la contemplacion de este punto seductor, que es una lástima que solo conduzca á él desde Ferrerías un escabroso camino lleno de peligros, que se aumentan y multiplican en el descenso inmediato y bajada abrupta al gran Canal, que como boca de Infierno se abre á la espectacion del visitante observador.

Esto que tambien es un mal para los productos del Barranco en toda su extension, creo que con un esfuerzo de voluntad podria remediarse; facilitando así el tránsito al caminante por la vía y alcanzando despues los frutos de aquel recinto, que es una continuada huerta de naranjos, manzanos y de hortalizas, mayor precio en el mercado por su más rápida extraccion y transporte, todo, además, con la particularidad de tener que ser abastecida Ferrerías, en su mayor parte de verduras de los verjeles de Mahon, teniendo á las puertas de su propia casa. Las naranjas han tocado ya á su término, esperándose que la cosecha del año próximo será más abundante.

Como nueva importante debo participarle que estos días se ha fijado la carne de carnero á 16 céntimos de escudo la tercia, cuando antes el que tenía era de 19 y 20 céntimos. Como aquí por costumbre, dado el escaso consumo, no se sacrifican

reses mayores sino muy rara vez, estos días con motivo de las grandes festividades de Pentecostés y Corpus, hemos visto espuestos al público en la carnicería, carneros de 20 y 22 carniceras cada uno.

Esto me lleva ya á hablarle de precio del trigo, que en la actualidad esta en este pueblo á 20'50 pesetas la cuartera; y si bien en estos últimos días he presenciado la contratacion de unas 80 cuarteras del espresado grano á 19'25 pesetas, que se han estraído para esa ciudad, no es de creer que deje de sostenerse aquel precio por ahora, por cuanto son exiguas las cantidades que de este cereal existen en depósito en este término y se conservan las que hay en muy buen estado, como demuestra su inspeccion y el peso que alcanza por cuartera.

Una noticia más para concluir. Esta es la de haber tenido en la noche del sábado último la compañía y banda de música del vecino pueblo de San Cristóbal que dió representacion en nuestro teatrillo á una bonita comedia y sainete, pasando despues á galantear con selectas serenatas á las hermosas de Ferrerías. Fuera nuestro gusto que con la clásica y natural afición de los ferrienses al arte de Calderon, escogitaran los medios para adquirir un local á propósito, y suficiente material de escena para poder dar algunas representaciones, pues, con las escasas diversiones y pasatiempos que ofrece un reducido pueblo, podrian hallar en el teatro un tanto de expansion y solaz, pues sabido es que el teatro instruye al pueblo deleitándole.

Y sin más por hoy de V. afectísimo S. S.

El Corresponsal.

Crónica religiosa.

SANTO DE HOY.

San Bernabé, apóstol.

CULTOS.

Corte de María.—Mañana se hace la visita á Nuestra Señora de los Desamparados en San Antonio.

SANTO DE MAÑANA.

SS. CORPUS CHRISTI
S. Juan Facundo conf. y S. Nazario.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS.

SOL.—Sale á las 4 h. 32 m.—Pónese á las 7 h. 27.

LUNA.—Sale á las 09 h. 15 m. de la T.—Pónese á las 06 h. 25 m. de la M.

TELÉGRAMAS PARTICULARES de El Liberal

Madrid 11, 10'45 m.

Mahon 11, 12'58 t.

«El Porvenir» niega que se halle enfermo D. Manuel Ruiz Zorrilla, y considera que la noticia de su enfermedad es una maniobra política para alarmar á la familia; añadiendo que telegrafiará á la misma para averiguar su paradero.

ADMINISTRACION:
calle Nueva, núm. 25.

SECCION DE ANUNCIOS

IMPRESA:
calle Nueva, núm. 25.

Ayuntamiento de Villa-Cárlos

El día quince del actual á las once de su mañana, tendrá lugar en estas Casas Consistoriales, la subasta en pliego cerrado para el arriendo del suministro del petróleo y aceite de oliva necesario para el alumbrado público de esta Villa, durante el año económico de 1884-85, con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaría del Ayuntamiento para los que gusten enterarse.

Villacárlos 9 Junio de 1884.—El Alcalde Presidente, Juan Ludevid.

Alcaldía de Villacárlos

El día quince de los corrientes á las diez de su mañana, tendrá lugar en estas Casas Consistoriales la subasta para el arriendo de las casitas número 1, 2, y 3, destinadas á la venta de carnes frescas de todas clases, durante el ejercicio económico de 1884-85, con sujeción al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento para los que gusten enterarse.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento.

Villacárlos 9 Junio 1884.—El Alcalde, Juan Ludevid.

Administración de Loterías

DE 1.ª CLASE N.º 6.—MAHON.

ARRAULETA, 3, TIENDA DE MERCERÍA DE CURSACH

Queda abierto el despacho de billetes del Sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 16 de Junio.

Ha de constar de dos series, de 26.000 billetes cada una, al precio de 30 pesetas el billete, divididos en décimos á tres pesetas, y distribuyéndose 569.400 pesetas en 1.268 premios para cada serie, de la manera siguiente:

Premios	Pesetas
1 de	80.000
1 de	40.000
1 de	20.000
1 de	10.000
16 de 2.500	40.000
1.244 de 300	373.200
2 aprox. de 2.000 para los núms. anterior y posterior al premio mayor.	4.000
2 id. de 1.100 id. para el premio segundo.	2.200
1.268	569.400

Mahon 7 Junio de 1884.—El Administrador, Pascual José Hernandez.

Al público

El antiguo almacén de muebles que residía en la calle de Orfila (jardín), se ha trasladado á la calle del Castillo núm. 2, esquina, fonda Jaques, y se abrirá al mismo uno de estos días.

Para alquilar

Lo está la casa situada calle Nueva n.º 37.
Informarán en la misma calle n.º 23.

Para alquilar

Lo está la casa calle Castillo número 25. Informarán Arraval 8.

Para vender

Lo está la casa número 40 de la calle de las Moreras de esta ciudad. Informará el Notario don Francisco Andreu y Pons.

A LOS QUE DESEEN VERANEAR Buena ocasión

Casas en Villacárlos

PARA VENDER

Dos en la calle de San Pedro números 81 y 83, inmediatas á la Miranda de Calafons, con vistas á la entrada del puerto, y otra casa en la calle Mayor n.º 36.

Para informes dirigirse al interesado, V. F. Morillo, Canuda, 27. 2.ª Barcelona.



DOÑA ANTONIA ALBERTÍ Y VIDAL

HA FALLECIDO

(E. P. D.)

Sus desconsolados sobrinos, sobrinos políticos y demás parientes, al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan la tengan presente en sus oraciones.

El entierro ha tenido lugar en la tarde de hoy.

El duelo se da por despedido.

PINTURAS DE ALBAYALDE

DE LA FÁBRICA DE MR. HUBBUCK'S DE LONDRES molidas con máquina de vapor

Habiendo recibido estos días una fuerte remesa de blancos de plomo y zinc y atendida á la rebaja que su fabricante nos ha hecho en todas ellas, nos es permitido cotizarlos desde hoy, 1.º de junio, á los precios siguientes:

VENTA AL POR MAYOR

	Peso neto Libras	Reales	Sale á céntims 1ª
1 barril blanco de plomo, albayalde puro, marca Genuine,	127	205	16
1 = = = = = Best	127	190	15
1 = = = = = de 1.ª	127	178	14
1 = = = = = de 2.ª	127	165	13
1 = = = = = mezclado = Genuine	127	241	19
1 = = = = = de zinc puro = Best	127	216	17
1 lata verde cardenillo puro	29	128	44
1 cuñete de aceite linaza crudo	50	110	22
1 = = = = = cocido	50	120	24

VENTA AL POR MENOR

Blanco de plomo, albayalde puro marca Genuine	á	20 céntms. la libra.
= = = = = Best	á	18 = = =
= = = = = de 1.ª	á	16 = = =
= = = = = de 2.ª	á	15 = = =
Blanco de zinc puro = mezclado = Genuine	á	22 = = =
= = = = = Best	á	20 = = =
Verde cardenillo puro	á	48 = = =
= = = = = mezclado con blanco.	á	27 = = =
Aplomado de 1.ª	á	16 = = =
= = = = = de 2.ª	á	15 = = =
Negro humo superior en polvo en paquetes de 4 onzas.	á	18 = = =
= = = = = en pasta.	á	20 = = =
= = = = =	á	16 = = =
Acetate linaza crudo	á	23 = = =
= = = = = cocido	á	25 = = =

Nota. A pesar de los reducidos precios que anunciamos continuaremos abonando el 5 por 100 de comisión á los que nos favorezcan con sus pedidos, bien sean al por mayor como al por menor, y aseguramos que las pinturas y aceites que espandemos son de primera calidad. Las fachadas de la Vicaría de la Parroquia de Sta. Maria y la casa de D. Juan Pons y Soler y otras muchas de dentro y fuera la población, están pintadas con nuestro Verde cardenillo que garantizamos, sin temor de que se nos contradiga es el verdadero y legitimo Vert d' aram tan conocido en esta ciudad.

Depósitos en Mahon, Castillo 25 y en el almacén de D. Pedro Antonio Rabasa. En Villacárlos en casa de D. Juan Quevedo. En Alayor en la de D. Juan Pons Mascaró y en Ciudadela en la de D. Lorenzo Llorens.

FONDA BALEAR

DE

PASCUAL ALEMANY

PALMA DE MALLORCA

PLAZA MAYOR

Se sirve á la carta y en mesa redonda

La circunstancia de estar situado este establecimiento en el centro de la población y por lo tanto contiguo á todos los departamentos oficiales y mercantiles y á la estación del ferrocarril, contribuye en parte para la mayor comodidad de los señores huéspedes alojados en el mismo. La fama que desde su instalación viene adquiriendo esta fonda, garantiza el buen trato y aseo.

Cosm-aceti de Vilar Parera

Este vinagrillo compuesto de sustancias vegetales é inofensivas, suplente con grandes ventajas á todas las aguas y vinagrillos usados en el día. Quita las pecas de la cara y manos, suaviza la piel, hermosa el cutis y hace desaparecer del mismo toda clase de granos y erupciones.

6, Plaza del Carmen, 6

EN el Vino de Quina ferruginoso de Vilar Parera se reunen las virtudes tónicas de la quina con las reconstituyentes del hierro, regenerando la sangre, devolviéndola el color y abriendo el apetito. Precio una peseta.

CON las anteriores virtudes se reunen las dulcificantes del azúcar en el Jarabe de quina ferruginoso de Vilar Parera. Precio 1'50 pesetas.

GOLDCREAM Vilar Parera, precio 25 céntimos de peseta.

CLOROSIS, anemia y demás empobrecimientos de sangre en la mujer, desaparecen tomando las pildoras ferruginosas compuestas de B. M. Vilar Parera. Precio una peseta.

JARABES medicinales y de recreo preparados por Vilar Parera.

VENDE botiquines homeopáticos y renueva los medicamentos el farmacéutico Vilar Parera.

EL Jarabe de hojas de nogal yodado de Vilar Parera tiene los usos semejantes al Aceite de hígado de bacalao con la propiedad de ser menos repugnante al tomarlo y usarse con más efecto contra el escrofulismo. Precio una peseta 50 céntimos.

EL Jarabe yoduro ferroso de Vilar Parera cura las profundas alteraciones de la naturaleza y las debilidades orgánicas, no sólo las que están sostenidas por la anemia, si que también por el vicio escrofuloso. Precio 1'50 pesetas.

AGUAS carbónicas y gaseosas medicinales y de recreo, preparadas por Vilar Parera.

TIENE iguales efectos que el licor, teniendo la ventaja de ser más grato al paladar, curando la tos y el catarro, el Jarabe de Brea preparado por Vilar Parera. Precio 1'25 pesetas.

ESPECÍFICOS nacionales y extranjeros tiene depósito B. M. Vilar Parera.

LA esencia de zarparrilla de B. M. Vilar Parera preparada en frío y concentrada al vapor, purifica la sangre depurándola de toda clase de humor, herpes, atemperándola; lo propio que es sudorífica. Precio una peseta.

VINOS medicinales de todas clases. Los prepara Vilar Parera.

MEDICAMENTOS homeopáticos alemanes, como son gránulos, trituraciones, tinturas madres de la gran farmacia del Dr. Willmar Swabe de Leipzig se han recibido en la farmacia dirigida por Vilar Parera.

SE espandan gránulos dosimétricos en la farmacia dirigida por B. M. Vilar Parera.

NO MAS SORDOS

QUIEN LO SEA ES PORQUE QUIERE

Sordera, Dificultad de percepción, Ruidos, Pólipos, Flujo, y todas las enfermedades de los Oídos por crónicas y antiguas que sean.—Curación radical con el específico Americano Contra-Sordera.—Caja 16 reales.—Fácil medicación y agradable.—Recomendado por todas las celebridades medicas de Europa y América.—El Doctor Carter ensayólo en 300 Enfermos y obtuvo 300 Curaciones.—Éxito infalible y pronto.—Se remite certificado enviando su valor en sellos ó giro á F. Mateos, Director del GABINETE MEDICO NORTE-AMERICANO, Rambla de Cataluña, 104, Barcelona.—Consultas y Prospectos en español, gratis.

El 15 del corriente saldrá

de Barcelona para esta la goleta SAN JAIME, patron Leon. Admite carga á flete y lo despachan los Sres. Molas y Moll, plaza Palacio, letra B.

IMP. DE BERNARDO FABREGUES Nueva, 25.